

## Communiqué de **Presse**

---

### **Le Conseil départemental de la Nièvre présente la facture à l'État lors de son débat d'orientations budgétaires**

Le Conseil départemental de la Nièvre s'est réuni lundi 17 février pour débattre des orientations budgétaires et poser les bases de son futur budget, dans un contexte national marqué par de fortes contraintes financières.

Le gouvernement, après avoir privé les Départements de ressources fiscales propres, impose cette année à notre collectivité plus de 12 millions d'euros d'économies supplémentaires, refusant par ailleurs de compenser intégralement les politiques de solidarité qui ont été transférées aux départements.

Dans la Nièvre, cela se traduit par une sous-compensation de l'État s'élevant en moyenne à 35 millions d'euros par an, atteignant même 39,45 millions d'euros en 2024.

**Nous avons donc décidé avec la majorité départementale d'adresser au Président de la République la facture détaillée des sommes dues par l'État à la Nièvre et aux Nivernais.**

Le budget départemental, qui sera présenté en avril, s'annonce comme l'un des plus complexes jamais élaborés dans l'histoire de notre département, en dépit de notre gestion rigoureuse des dépenses et des économies que nous avons déjà réalisées en 2 ans (8 millions d'euros)

Aux côtés des autres Départements, nous continuerons à dénoncer un système de financement obsolète et injuste qui prive le département de recettes et de leviers fiscaux, mais nous refusons de nous résigner et travaillons, en responsabilité et dans le respect du mandat qui nous a été confié par les Nivernaises et les Nivernais, à préparer un budget qui préserve les politiques prioritaires dont ils ont besoin.

**Contrairement à d'autres départements qui réduisent les effectifs des agents publics ou abandonnent par exemple le soutien aux communes, nous refusons de sacrifier des pans entiers des politiques publiques.**

Dans un contexte de très fortes contraintes, nous continuerons de défendre une vision ambitieuse et solidaire : celle d'un département qui agit pour améliorer la vie des Nivernais.